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124件代表两会建议
全部答复到位

加大打击网络犯罪力度是当前人民群众
的共同关注遥 在 2018年全国人代会上,全国人
大代表蔡毅向大会提交了叶关于阻止网络犯罪
和保障网络安全的建议曳遥

作为这一建议的协办单位,最高检指派三
个厅室的骨干检察官合力办理蔡毅代表的建
议遥

野网络犯罪属于新型犯罪, 社会公众普遍
认识到网络犯罪具有严重的社会危害性,而对
司法机关在预防和惩治网络犯罪中采取的措
施的了解可能还不够深入,人大代表对检察机
关在惩治网络犯罪中的职责和作用的认识可
能还不够全面遥这些都需要在建议办理工作中
做好沟通和说明遥 冶参与办理工作的最高检法
律政策研究室干部吴峤滨表示,在建议答复过
程中,承办检察官换位思考,从代表的视角去看
问题,用代表的思维来想问题,把代表提出的问
题分门别类,有针对性地逐一答复尧全面回应遥

野2018年, 最高检共承办代表在十三届全
国人大一次会议期间向大会提交的建议 124
件,其中主办 26件尧独办 9件尧分办 5件尧协办
77件尧参阅 7件遥 截至 2018年 8月底,已全部
办理完毕并答复代表遥 冶最高检代表联络处负
责人介绍遥

记者了解到, 最高检将全国人大交办的
124件建议分到 16个部门, 严格落实主要领
导尧具体承办人分级负责制遥 各部门把办理工
作列入工作计划,制定详细的工作方案遥 根据
2018年全国人大常委会办公厅对代表建议 B
类答复所承诺事项建立台账的要求,最高检建
立办理台账,积极跟踪落实,逐项督促兑现遥

联系沟通被要求作为代表建议办理工作
必需的环节遥野办前联系,办中沟通,办后回访遥冶
最高检代表联络处负责人介绍,承办检察官做
到逐件与代表联系沟通,沟通率达 100%遥 有的
部门为更有效地与代表沟通,对承办的建议特
别是内容比较重要敏感的建议,在正式答复前
都当面向代表汇报情况尧询问意见遥 建议办理
过程中,检察机关积极邀请提出建议的代表参
与相关主题的调研尧座谈,共同研究解决问题遥
比如,结合代表提出的推动和完善未成年人检
察工作的建议,2018年 5月 30日, 最高检举行
主题为野关爱祖国未来,擦亮未检品牌冶的检察
开放日活动,陈凤珍尧刘超尧黄超等 10名全国人
大代表应邀参加活动遥

让答复意见更有针对性,野一口咬到馅冶,是
最高检对代表建议办理提出的新要求遥对已经
解决的问题,明确答复成效;对应该解决但一时
难以落实的,向代表详细说明情况,提出办理时
限,并在解决后明确答复;对确实不能解决的,说
明原因,取得代表的理解和支持遥

野在读这些建议答复的时候, 我能够感受
到检察官是在认真倾听代表的意见,尤其阐述
下一步做法时,字字句句都表述得很用心遥这样
也会向人大代表传递一种获得感,其实代表期
盼他们所关注的事情能够被认可,这对代表也
是莫大的鼓励遥 冶2018年 9月,参加最高检野全
国两会建议和提案优秀答复文稿评选活动冶的
全国人大代表黄美媚对此充分肯定遥

代表在基层院的口头建议
野直达冶最高检

野除了这 124件代表在全国人代会上提交
的建议,我们还梳理出了代表们自十三届全国
人大一次会议以来向检察机关提出的口头意
见建议,共梳理出 3200余条遥冶最高检代表联络
处负责人告诉记者遥

这 3200余条意见建议, 是怎样得来的呢?
该负责人介绍,一部分是出席十三届全国人大
一次会议的全国人大代表在会议期间审议最
高检工作报告时口头提出的意见,旁听审议的
检察人员都做了详细记录遥

还有的意见建议是在全国两会闭幕后收
集的遥加强检察机关代表委员常态化联络是张

军检察长提出的明确要求, 代表意见建议的收
集梳理也随之走向常态化遥代表应邀参加最高
检组织的座谈尧检察开放日尧邀请视察等活动
中提出的意见建议, 也被最高检工作人员 野有
心冶地收集起来遥

还有一部分代表意见建议是由下级院送
达最高检的遥 比如,2018年下半年,全国各地检
察机关都相继开展了野走进 12309,检察为民新
体验冶检察开放日活动遥 活动结束后,河北省张
家口市检察机关迅速向河北省检察院报送了
参加活动的 3名全国人大代表提出的 4条口
头建议遥汇总后,河北省检察院向最高检报送了
全国人大代表参加各地活动后提出的 49条建
议遥

这些不同渠道收集的代表建议,汇总到最
高检后,不是简单做野加减法冶遥最高检工作人员
在汇总梳理的基础上, 对代表重复提出的意见
建议进行整理分类,最后梳理出的这 3200余条
意见野都是言之有物,针对性很强的冶遥

提出口头建议
收到书面答复

代表的口头建议收集上来了, 如何办理,
对最高检工作人员来说,是一个更大的考验遥

野人大代表代表人民, 代表的声音反映群
众的期盼遥 冶野代表们提出的意见建议是代表
的心血和智慧,是对检察工作最大的关怀和鞭
策,也是我们检察机关最大的财富,是我们改
进工作的方向和目标遥 冶野对待代表的意见和
建议,我们决不能一听了之,最重要的是要将
之落实到工作中,真正起到对检察工作的推动
促进作用遥冶为此,最高检对代表口头提出的意
见建议,坚持逐一梳理尧逐一交办尧逐一总结尧
逐一作出答复遥

野只是去年全国两会分组审议时的口头
建议,最高检高度重视代表联系和议案建议办
理落实,更欣喜地看到切实推动了机制建设和
工作开展遥为最高检点赞!冶日前,在收到野特殊

礼物冶后,全国人大代表席文分享了自己的惊
喜和感动遥

野很暖心遥 冶全国人大代表侯艳梅在 2018
年 5月应邀到福清市检察院参加检察开放日
活动时口头提出建议,也野意外冶地收到了来自
最高检的专门答复遥

记者自最高检代表联络处了解到,每一件
口头建议的答复办理工作,都是一项多部门协
调联动的野工程冶遥 大致要经过这样几个环节:
最高检代表联络处工作人员会把梳理出来的
代表建议按业务厅的职能分工交办到各厅遥
各厅认真研究落实代表的意见,在年底全面梳
理出相关落实情况后,代表联络处再按联络代
表团的分工,协调相关部门工作人员逐一拟定
野个性化冶答复意见,汇总到办公厅后还要做严
谨的审核遥 这样几上几下地反复打磨,一份份
野特殊礼物冶才能抵达代表手中遥 2018年,共有
2103位全国人大代表政协委员尧2817人次对
检察工作提出意见建议 3869条遥 其中,1627
位代表尧2308人次,提出意见建议 3293条遥 最
高检经认真梳理, 对其中 1389位代表委员提
出的意见建议办理落实情况进行书面回复,对
其他 714位代表委员提出的肯定尧 鼓励和涉
及检察工作长远发展的意见建议,交由各内设
部门和相关地方检察机关在工作中参考和深
入研究落实遥

在最高检走访时, 记者感受最深刻的,是
工作人员的紧张忙碌遥他们透露,两会召开后,
与会代表将能收到一份野大礼包冶要要要最高检
办理尧落实代表意见建议的整体情况遥

野让每一位关注检察工作, 每一位提出过
建议意见的代表,都有更多的获得感遥冶一位工
作人员如是说遥

全国人大代表侯艳梅:
因为没想到,所以很暖心

野加大对 12309 检察服务中心的宣传力
度,推进 12309检察服务中心在全国范围内全

覆盖, 以原有的乡村派驻检察室为依托,将
12309检察服务中心服务延伸到社区和广大
农村地区噎噎冶2019年春节前夕,全国人大代
表尧 福建省福州市佳好佳清洁服务有限公司
项目班长侯艳梅收到了来自最高检的建议答
复函遥

函中提到了侯艳梅 2018年 6月 28日参
加最高检组织的 12309检察开放日活动时提
出的建议遥 这是侯艳梅代表首次走进最高检,
对这次活动她印象深刻遥她记得,当天上午,张
军检察长与她以及其他 16位全国人大代表尧
全国政协委员共同见证了最高检 12309检察
服务中心实体大厅正式启用遥 在参观检察服
务中心办公区后,他们又赶到最高检东办公区
参加了专题新闻发布会遥 当天下午,他们还参
观了案件管理中心尧检察史陈列室等遥

野通过参加 12309实体大厅启用仪式和
新闻发布会,亲身感受到检察机关落实以人民
为中心的举措是实实在在的遥冶在座谈发言时,
侯艳梅代表还提出了 野宣传好尧 用好这个平
台冶的建议遥

在最高检的答复函中,对侯艳梅代表关注
的 2018年检察机关建设和应用 12309 检察
服务中心的情况进行了通报,还介绍了下一步
的工作计划遥

让侯艳梅代表没想到,答复函还对她在基
层院参加活动时提出的建议进行了答复遥
2018年 5月 31日,她应邀到福清市检察院,参
加了未检工作主题的检察开放日活动,座谈时
提出了野检察机关加大法律知识进校活动冶建
议遥 野我们采取的主要措施有噎噎冶答复函从
建立健全检校合作尧 参与法治教育师资培训
和编制法治教育课程等五个方面通报了检察
机关开展未成年人法治教育的主要措施遥

野最高检领导对我们基层代表口头提出
的这些建议,这么重视,我感到非常满意遥 冶野非
常暖心遥 冶侯艳梅代表说遥

全国人大代表王曼利:
说出忧心事,答复知心话

收到最高检对自己的口头建议作出的书
面答复,全国人大代表尧陕西省西安市公交总
公司巴士股份有限公司工会主席王曼利才

野想起冶2018年 3月参加全国人代会期间提出
的建议遥

回忆起当时的情景, 王曼利代表告诉记
者,在参加代表团审议野两高冶工作报告时,她
在发言中提出野加大对电信网络诈骗尧传销及
诈骗老年人犯罪分子的打击力度冶 的建议遥
野有关电信诈骗的话题,身边的同事尧朋友经常
提到遥 冶王曼利说,当时提这条建议,是因为对
这类犯罪有切身感受遥 在回家看望父母时,她
曾多次遇到推销老年人用品的人上门向自己
的父母推销各种所谓的保健用品尧食品等等遥
野劝阻老人,他们也不听遥 冶

如何遏制这些针对老人的欺诈和犯罪,王
曼利代表很是忧虑,也希望公安尧法院尧检察院等
执法司法机关更多关注这个现象, 破解这个难
题遥 为此,她在全国人代会上提出了上述建议遥

野正如您所说的那样, 伴随老龄化问题的
日益突出,老年人逐渐成为犯罪分子的主要诈
骗对象和目标,涉老侵财犯罪持续高发遥冶记者
了解到,最高检在向王曼利代表作出的书面答
复中,详细介绍了最高检通过采取与相关单位
联合制定出台司法解释和指导意见,挂牌督办
重大案件,加强国际司法协作应对跨境犯罪等
举措进一步对电信网络诈骗尧 传销等犯罪做
好顶层设计尧确保高压态势的努力,特别介绍
了全国检察机关坚持全链条尧 全方位打击各
类针对老年人实施的诈骗犯罪行为的成果遥

对于最高检的答复, 王曼利表示非常满
意,并特别希望检察机关多开展一些面向老人
的防骗宣传遥

野我们子女跟老人说,他们可能听不进去遥
但是公安尧检察院的执法办案人员给他们去讲,
他们更容易听进去遥 冶王曼利代表一再表示遥

渊华闻冤

最高检承办的 124件代表建议全部办理完毕
用心答复,让代表野一口咬到馅冶

野以更加负责的态度尧更加扎实的作风尧更加精准的服务,做好议案建议和提案办

理工作,不断提升检察工作人民满意度遥 冶野把办理过程作为回应民意的过程,更精准尧

更及时对接人民群众期盼和需求噎噎冶2018年 4月 28日, 在全国人大代表议案建议

和全国政协提案交办会上,最高人民检察院检察长张军提出了代表建议办理的野新要

求冶遥

野代表出题,我们答卷遥 冶记者日前来到最高检机关,听工作人员回顾十三届全国人

大一次会议以来的一年里,检察机关在代表意见建议答复办理工作中,怎样履行野承

诺冶,如何野用心去做,做耶心爷的工作冶遥

2018年 9月,7位全国人大代表尧2位全国政协委员和 2位法学专家应邀担任野全国
两会建议和提案优秀答复文稿评选活动冶评委遥 图为评审现场遥


